

Participó el director de Migraciones, Luis Thayer: Autoridades de Chile y Bolivia abordan asuntos migratorios tras polémico instructivo de reconducción

Ministra (s) Gloria de la Fuente se reunió con viceministro boliviano tras años de no tener encuentros con autoridades altiplánicas en Santiago. Destacaron operativos policiales en la frontera.

JORGE SOTO

Desde hace poco más de 10 años que autoridades bolivianas no visitaban las dependencias del Ministerio de Relaciones Exteriores. Aquello se rompió ayer, según autoridades de esa cartera, con el encuentro entre la ministra (s) Gloria de la Fuente y el viceministro de Relaciones Exteriores del país vecino, Elmer Catarina.

Desde el Ejecutivo indicaron que se está trabajando en base a una agenda bilateral de carácter pragmático y de interés mutuo. Asimismo, sostienen que la reunión se dio tras la realización de un operativo policial conjunto en Tambo Quemado y Pisiga, en el departamento de Oruro, y en Hito Cajones, en Potosí, el pasado 23 de agosto, el que se hizo en coordinación con autoridades chilenas y en donde se lograron incautar autos robados, drogas y la policía boliviana detectó a 43 extranjeros que intentaban ingresar a Chile por la frontera. Fueron detenidos en Bolivia.

En el Gobierno dicen que ese operativo es fruto de un convenio firmado el 2022 por el subsecretario Manuel Monsalve con el ministro de Gobierno boliviano, Eduardo del Castillo.



La canciller (s) Gloria de la Fuente con el viceministro de Relaciones Exteriores boliviano, Elmer Catarina, en Teatinos 180.

El fiscal nacional Ángel Valencia también sostuvo un encuentro con su par de Bolivia.

Reunión consular

Además del encuentro de la ministra (s) hubo otra reunión a nivel consular. Allí estuvo presente el viceministro de Gestión Consular boliviano Fernando Pérez y su par chilena, Marta Bonet. También estuvo en el encuentro el cónsul chileno en La Paz, Fernando Velasco, y su par boliviano, Fernando López. También estuvo el director del Servicio Nacional de Migracio-

nes, Luis Eduardo Thayer.

En ese encuentro se habría abordado el interés por profundizar la relación consular a nivel bilateral y multilateral, indicaron en el Gobierno. En la Cancillería destacan que la contraparte de Bolivia habría mostrado disposición para dialogar con Chile de manera constructiva, para hacer más efectivos los controles fronterizos.

El encuentro con las autoridades de Bolivia se da tras los duros cuestionamientos que realizó la oposición al instructivo del Ministerio del Interior sobre reconducciones de migrantes irre-

gulares, en los casos en que sean de nacionalidad distinta a la de los países limítrofes en donde no sean aceptados por la autoridad.

Desde el Ejecutivo, la ministra Carolina Tohá defendió el instructivo indicando que “cuando se encuentre una persona a 10 km, que no ingresó regularmente, entonces reconduzca y si no se acepta la reconducción en ese país, inicie el trámite de expulsión”.

Otras actividades

Con las autoridades bolivianas se acordó realizar las siguientes actividades para las semanas que vienen: Grupo de Trabajo Binacional Proyecto Reversa del Oleoducto Sica Sica; XVI Comité de Frontera e Integración, en La Paz; Mesa de Recursos Hídricos Compartidos; Comisión demarcadora de Límites (instancia regular de trabajo); reunión técnica en materia de complementación económica, como preparatoria para la Reunión de la Comisión Administradora del ACE22; Comisión Mixta de Cultura, y la XIII Comisión Mixta de Drogas.

Para la próxima semana, hay un encuentro en agenda con el viceministro de Comercio Exterior de Bolivia, Huáscar Ajata.